

**MARIE-FRANCE PAQUET, LA ECONOMISTA EN JEFE DE LA CANCELLERÍA CANADIENSE:**

# “Gracias al TLCCC, el comercio bilateral se ha cuadruplicado en 25 años”

Un estudio sobre el impacto económico del Tratado de Libre Comercio destaca múltiples beneficios para ambos países, y resultados sorprendentes en materia de inclusión.



Government of Canada  
 Trade Commissioner Service

Gouvernement du Canada  
 Service des délégués commerciaux

En enero de este año, Marie-France Paquet, la Economista en jefe de la Cancillería canadiense aterrizó en Santiago de Chile, para presentar junto a Claudia Sanhueza, la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, la versión en español del estudio “Impacto económico del Tratado de Libre Comercio Canadá-Chile (TLCCC), 25° aniversario”. Este acuerdo fue pionero en muchos aspectos tanto para Canadá como para Chile, y durante el 2019 se añadieron nuevos capítulos sobre medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos técnicos al comercio, mejoras al capítulo existente sobre inversiones y, por primera vez en la historia de los TLC de Canadá, un capítulo independiente sobre comercio y género.



El estudio preparado en Ottawa cuenta entre sus numerosos hallazgos que el tratado causó que el comercio de mercancías entre Canadá y Chile creciera un 13% más rápido anualmente que si nunca se hubiera firmado este acuerdo.



Participantes del lanzamiento de “Impacto económico del Tratado de Libre Comercio Canadá-Chile (TLCCC), 25° aniversario”.

De manera global, gracias al TLCCC, el comercio bilateral se ha cuadruplicado en 25 años, y vale recalcar con una balanza comercial favorable para Chile en los últimos años.

medianas empresas las que representaron casi el 90% del total de empresas canadienses que exportaron a Chile y la mitad del valor exportado entre 2005 y 2021. En palabras de Paquet: “No cabe duda de que el Acuerdo fue y seguirá siendo beneficioso tanto para Canadá que para Chile”.

Particularmente en cuanto al tema de la inclusión, el estudio permitió “observar un crecimiento del empleo femenino en empresas exportadoras a Chile del 17% entre 2015 y 2020, mientras que el empleo global de las empresas exportadoras aumentó solo el 5%”. Otro patrón interesante que revela el estudio es el impacto en pequeñas y

Parte de los actores que han colaborado a estos resultados durante los 27 años del tratado y

en los 83 años de relaciones diplomáticas es el Trade Commissioner Service – TCS (Servicio de Agregados Comerciales) de la Embajada de Canadá. Sus expertos asisten a compañías, organizaciones e inversionistas canadienses de todos los tamaños a dar el salto para crecer y operar en Chile y además organizan visitas de delegaciones de distintos sectores de la industria de



El estudio preparado en Ottawa cuenta entre sus numerosos hallazgos que el tratado causó que el comercio de mercancías entre Canadá y Chile creciera un 13% más rápido anualmente que si nunca se hubiera firmado este acuerdo.



Marie-France Paquet, la economista en jefe de la cancillería canadiense.

bilateral, que considera desde visitas ministeriales hasta delegaciones de organismos técnicos para compartir conocimientos.

que nuestros países se encuentran en excelente pie para continuar aumentando sus lazos comerciales, por tanto, les invitamos a acudir al servicio TCS para analizar las oportunidades que ofrece Canadá como socio y proveedor de innovación, soluciones, educación y tecnologías. De esta manera, podremos seguir sumando beneficios mutuos que sean evidenciados en un próximo estudio”.

El diplomático canadiense Carlos Rojas-Arbulú, consejero y Senior Trade Commissioner, recalca que “El desarrollo de los acuerdos comerciales se ha podido ver reflejado en la confianza de los inversionistas canadienses, tanto empresas privadas, fondos de pensiones e inversionistas institucionales, diversificados en 20 sectores de la economía, contribuyendo a su crecimiento y a la prosperidad de las sociedades chilena y canadiense, y así, posicionando a nuestro país como el primer y más importante inversionista en Chile.”

Las personas interesadas en obtener más información sobre el Trade Commissioner Service – TCS (Servicio de Agregados Comerciales), pueden contactar a [stago.commerce@international.gc.ca](mailto:stago.commerce@international.gc.ca).

Canadá, como también encuentros de alto nivel para el fortalecimiento comercial

Respecto al estudio preparado por la oficina de la economista en jefe, Rojas-Arbulú destaca que “El estudio es evidencia de

**Para conocer más detalles del estudio sobre el TLCCC, pueden revisar el documento en su totalidad en [www.international.gc.ca](http://www.international.gc.ca) o [www.subrei.gov.cl](http://www.subrei.gov.cl).**

